



¿Qué son las Casas de Paz?

En el marco del proyecto "Sentidos de la memoria para construir la paz", las Casas de Paz surgen como espacios de creación artísticos-culturales, emprendimiento y articulación, serán escenarios que permitan a las personas LGBTI de estos municipios aportar en la construcción de paz y convivencia pacífica desde la recuperación de la memoria histórica sobre la afectación del conflicto armado.

Las Casas de Paz tendrán presencia en los municipios de: Maicao, Ciénaga, El Carmen de Bolívar y Soledad.



En estos territorios se encuentran numerosas víctimas LGBTI del conflicto armado y se sostuvieron durante mucho tiempo actores armados ilegales, pero también ha habido respuestas sociales porque en dichos territorios se han consolidado liderazgos autónomos que se verán fortalecidos a través de las Casas de Paz; se ha observado la necesidad de construir procesos en que las personas LGBTI sean gestoras de su propia reparación y Caribe Afirmativo ha desarrollado acompañamiento a diferentes procesos como jornadas de declaración de víctimas para que accedan a los beneficios de la ley, talleres de movilización social, representación judicial de casos, entre otras

acciones, buscando promover en ellos verdaderos cambios sociales y que, con lo que se propone en este proyecto, se estaría consolidando aún más el proceso de cambios a favor de las personas LGBTI y otros grupos poblacionales en esos territorios.

En Ciénaga - Magdalena desde 2009 hemos promovido campañas contra el estigma y la discriminación hacia personas LGBTI, hemos documentado acciones de violencia, particularmente hacia personas trans y mujeres lesbianas por parte de actores del conflicto que transitan por éste territorio (paso obligado en los recorridos del interior del país hacia la Costa Caribe) por ello, también buscamos incidir en sus autoridades para que promuevan mecanismos de prevención, protección y garantía de derechos sobre todo a las mujeres que están en el trabajo sexual.

En Soledad - Atlántico por la significativa presencia de personas LGBTI víctimas del desplazamiento forzado en este territorio, acompañamos muy de cerca su exigibilidad de derechos, así como las respuestas que el Estado a nivel local otorga para garantía de sus derechos. Hemos trabajado para promover una Escuela de Formación en Diversidad Sexual y de Género a través de metodologías de Escuela Popular que llegue a líderes y personas interesadas del municipio.

En El Carmen de Bolívar, hemos apostado a procesos de movilización local para promover reflexiones de paz desde la sociedad civil, denunciando acciones de miembros de la insurgencia, contrainsurgencia y el Estado que ponen en riesgo la vida de las personas LGBTI; hemos promovido procesos de formación con funcionarios públicos y líderes locales para que se comprometan con acciones de igualdad y no discriminación.

En Maicao - La Guajira hemos documentado de manera especial sus expresiones de violencia, lo que nos llevó a hacer un acompañamiento especial a los liderazgos allí existentes que posibilite construir y deconstruir discursos de diversidad sexual y de género a partir de la cosmovisión indígena imperante en la zona y los retos para poner la agenda LGBTI en políticas claves del territorio, como la reducción de la pobreza, educación y multiculturalidad.

Actividades de las Casas de Paz:

- * Espacio de interacción y reunión de las personas LGBTI en los municipios.
- * Laboratorios de creación y emprendimiento, de acuerdo a sus intereses y habilidades expresadas.
- * Formación en actividades artísticas y culturales para la recuperación de la memoria del conflicto armado.
- * Espacios de sensibilización mediante muestras artísticas y culturales a la comunidad en general, institucionalidad y personas LGBTI.
- * Espacio para la atención de los participantes y/o familiares, por el programa de asistencia psico-social durante su proceso de creación y/o emprendimiento de manera grupal e individual.
- * Ferias de sensibilización e información a la comunidad sobre el proyecto y la memoria histórica.

Para ser parte, interactuar y dinamizar las actividades que se realicen en la Casa no es necesario ser una persona LGBTI, este espacio también permitirá que haya presencia y aportes de:

- * Comunidad en general.
- * Activistas de derechos humanos.
- * Líderes y lideresas LGBTI.
- * Colectivos de derechos humanos y grupos poblacionales.
- * Organizaciones claves en la región.
- * Institucionalidad (Alcaldía o Sec. de Gobierno, Personería, Policía Nacional).



Nuestro trabajo con las comunidades:



Capacitación con personas LGBTI en Ciénaga



Reunión entre funcionarios públicos y personas LGBTI en Maicao



Actividad en espacio público el día de la no homofobia en el Carmen de Bolívar



Evento público de derechos humanos en Soledad

Comité Comunitario

De la mano con las Casas de Paz, los Comités Comunitarios que se conformaran jugaran un papel fundamental para los objetivos y finalidades de las Casas. Es indispensable el fortalecimiento de la participación social de manera efectiva y permanente de la comunidad en general, la institucionalidad y las personas LGBTI en los municipios. El Comité Comunitario es la estructura organizada local para interactuar y dinamizar las Casas de Paz. Estará constituido por residentes del municipio, miembros de la sociedad civil, gobierno local y organizaciones sociales de grupos poblacionales y personas LGBTI. El Comité reunido en Asamblea propondrá acciones y tareas que se considere de carácter prioritario para el funcionamiento de las Casas de paz, atendiendo a los objetivos generales y específicos del Proyecto "Sentidos para la Paz". Es responsabilidad del Comité Comunitario, analizar y priorizar las necesidades para la superación del conflicto y la construcción de paz en los territorios como un órgano consultivo.

El Comité Comunitario tendrá las siguientes funciones:

- 1) Servir como órgano consultivo y propositivo para el funcionamiento y correcto cumplimiento de las obligaciones de las Casas de Paz.
- 2) Realizar seguimiento social a las actividades y tareas en las Casas de Paz.
- 3) Apoyar a los beneficiarios LGBTI de las Casas de Paz en la presentación de quejas y denuncias ante entes locales.
- 4) Apoyar a los beneficiarios del proyecto en el desarrollo de propuestas de política pública en beneficio de las personas LGBTI en los municipios.

Mayor información en:

Info@caribeafirmativo.lgbt
www.caribeafirmativo.lgbt



Por el reconocimiento de los
Derechos de la Diversidad Sexual e
Identidades de Género